

AGRADECIMIENTOS

Los autores desean agradecer la ayuda de investigación proporcionada en el proceso de elaboración de los dos ensayos que componen este volumen por Raquel Chanto, Ileana Aguilar, Andrea Milla, Alejandro Urizar y Stephania Sferra-Taladrid. Asimismo, es menester agradecer los útiles comentarios realizados a un borrador del primer ensayo por Claudio Fuentes, Pablo García Arabehety, Humberto de la Calle, Nydia Restrepo, Arturo Núñez, Luis Antonio Sobrado y Juan Ignacio García. Ellos son, claro está, inocentes del resultado final. Gracias, también, a José Woldenberg por hacernos el honor de prologar este libro. El primer ensayo se publicó originalmente en el volumen *Financiamiento de los partidos políticos en América Latina*, editado por Pablo Gutiérrez y Daniel Zovatto (México, UNAM-IDEA Internacional-OEA, 2011). Una versión resumida de él había sido previamente publicada en la revista *Nueva Sociedad*, núm. 225, enero-febrero de 2010. En ambos ensayos, así como en el anexo, la información de naturaleza normativa ha sido actualizada hasta el cierre de 2014.